
12月15日，太仓港
集装箱四期码头，一艘
超大型集装箱货轮正在
进行吞吐作业。太仓港
集装箱四期码头今年6
月底试运营以来，进出
港船舶艘次、集装箱吞
吐量稳步提升，预计至
年底可完成吞吐量近50
万标箱。

记者 计海新 摄

集装箱四期码头
作 业 繁 忙
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受太仓生态环境局委托，江苏
省环境科学研究院技术人员每月
都会在我市开展生物多样性本底
调查，其中长江重要湿地、金仓湖
省级湿地公园、西庐园森林公园等
是调查重点区域。

江苏省环境科学研究院有关
负责人告诉记者，本次调查已经获
得一定的成果，当前共记录整理到
321种陆生维管束植物，其中蕨类
7 种、裸子植物 25 种、被子植物
289种，包含栽培种；其中有榉树、

银杏等珍稀濒危植物，也有喜旱莲
子草、一年蓬等国家重点管理外来
入侵物种。完成陆生昆虫动物调
查样线14条、样点24个，通过采取
扫网法、马氏网法、灯诱法等方法
进行捕捉观测，已鉴定物种11目
166种。记录到鸟类112种，其中
雀形目鸟种占比最高，占总种数的
34.8%。

今年3月，省生态环境厅发布
了《关于加强生物多样性保护工作
的意见》，明确指出要提高生物多

样性基础保护能力，深化本底调
查。为此，我市于7月份正式启动
生物多样性本底调查工作，旨在掌
握我市物种资源现状，系统评估我
市生物多样性水平，尤其是珍稀濒
危物种、保护物种、外来入侵物种
的种类、分布、数量等现状。

本次调查为期一年，覆盖我市
全部地域，按照省生态环境厅设定
的10公里×10公里网格布置要
求，设计调查的样线、样地、样方和
样点，开展陆生维管束植物、陆生
脊椎动物、昆虫和水生生物调查。
调查的宗旨是，找出我市各地区生
物多样性保护存在的问题，明确生
物多样性保护工作重点和方向，加
强我市生物多样性保护和监测能

力建设，协调生物多样性资源保护
和可持续利用，强化生态红线区保
护能力，提升生态保护水平。调查
成果的运用，将助推我市把生态优
势转化为发展优势，促进人与自然
和谐共生。

作为国家生态文明建设示范
市，我市河流、塘沟、江滩等湿地资
源丰富，为鸟、鱼、虫和植物等提供
了良好的生存繁衍空间。特别是
近年来，我市深入推进长江大保
护，不断强化水环境综合治理和长
效管理，抓好工业污染防治，提升
城乡生活污染治理水平，降低农业
面源污染，优化河流生态系统，使
得生物多样性保护的基础更加扎
实。

我市生物多样性本底调查初出成果
记录到321种陆生维管束植物、166种陆生昆虫动物、112种鸟类

□本报记者 王俊

本报讯（记者 薛海荣）昨
日，市委书记汪香元在玫瑰庄园
酒店会见德国莱茵TÜV大中华
区总裁兼首席执行官汪如顺一
行。

汪香元代表市委、市政府
对嘉宾的到来表示诚挚欢迎，
并简要介绍了太仓经济发展、
营商环境等情况。他说，当前
太仓正抢抓长三角一体化发
展、虹桥国际开放枢纽建设等
战略机遇，立足“沪苏同城化”
大背景，瞄准“率先同城”发展
方向，努力推动优质资源延伸
下沉到太仓，城市能级、产业落
地、城市环境和空间全面起势，
持续擦亮“上海下一站、下一站
上海”的城市标识。太仓与德国
的合作十分密切，从1993年首家
德资企业克恩-里伯斯进驻至
今，已有超400多家德企落户太
仓，投资总额超50亿美元、工业
产值超 500 亿元。28 年来，大
部分在太德企完成了增资扩

产，没有一家德企因为对营商
环境不满意而离开太仓。今后，
太仓将进一步扩大对德合作领
域，从产业领域扩展到全方位合
作。太仓自身也将在对德合作
上提供更好的载体、更优质的服
务、更大的空间，为德企提供更
多的帮助，保障在太德企的发
展。

汪如顺表示，此次TÜV莱茵
长三角运营中心入驻有“德企之
乡”美誉的太仓市，旨在打造一
个现代化运营中心，集中检测资
源为长三角地区的企业提供高
效、专业的技术支持，最大限度
协助客户提升认证效率，缩短
产品上市周期，在激烈的市场
竞争中抢占先机。太仓拥有
高效的政府支持及良好的营
商环境，“长三角运营中心”的
奠基代表了德国TÜV莱茵集团
对中国市场加大投资的信心和
决心。

副市长王莉萍参加会见。

汪香元会见汪如顺一行

本报讯（苏报记者 朱琦 记
者 王俊）昨日，苏州市委副书记、
代市长吴庆文率队到太仓港督查
疫情防控工作，要求深入学习贯彻
习近平总书记关于疫情防控工作
系列重要讲话指示精神，以最严格
措施落实疫情防控各项工作，实施
专班管理，毫不放松坚持“人、物、
环境同防”，织密扎牢“外防输入”
防护网。

太仓港港口岸线长、开放泊位
多、从业人员多、作业环境复杂，境
外疫情输入风险较大，是苏州涉外
疫情防控的重中之重。吴庆文一行
来到太仓正和国际集装箱码头有限

公司，详细了解疫情防控措施落实情
况和涉外防疫专班运行管理情况。

“对目前的生活环境还满意
吗？”“需要帮助解决什么问题
吗？”在专班工作区外，吴庆文与专
班工作人员视频通话，关心询问他
们的工作生活情况，叮嘱大家做好
自身防护，加强身体锻炼。吴庆文
要求，属地政府和相关部门要加大
对专班工作人员的人文关怀，全面
落实各项保障措施，让大家安心工
作、舒心生活。

在太仓港集装箱四期码头，吴
庆文实地查看移动式上下船防疫
通道运行情况。太仓港集装箱码

头制定了涉外船舶作业界面疫情
防控操作指南，严格落实外轮“舷
梯口”管理，坚决实行“非必要不登
轮、非必要不下船”，在舷梯口设置
防护装备脱卸污染区、半污染区、
清洁区“三区”，以及人员上下船两
通道，并在“三区”设置岗亭，由专
人值守，加强监控。

督查中，吴庆文指出，“外防输
入”是重中之重，丝毫不能放松，要
继续保持最严格措施，层层压紧压
实工作责任，坚持专班管理制度，落
实落细各项疫情防控制度，织紧织密
疫情防线，全力做好港口涉外疫情
防控工作，确保不发生疫情输入。

吴庆文要求，要坚持“人、物、
环境同防”，对港口等涉外工作高
风险岗位人员要进行专班管理，督
促做好个人防护和培训。要规范
落实换班下船船员全体检测、入境
隔离等要求，严格做好有关废弃物
管理和处置。

吴庆文还调研了太仓港疏港
铁路专用线、苏锡常城际铁路太仓
站、西北工业大学太仓校区等重大
项目进展情况。

苏州市政府秘书长陈羔参加
督查。太仓港口管委会主任邵建
林，太仓市委副书记、代市长胡卫
江等陪同督查。

本报讯（记者 王俊）昨日，
如东县委书记陈慧宇，县委副书
记、代县长陈雷率党政代表团来
太考察，学习借鉴太仓在乡村振
兴、产业发展、对德合作、城市建
设、招商引资等方面的经验做
法。我市市委书记汪香元，市人
大常委会主任钱文辉，市政协主
席赵建初陪同考察。

如东县党政代表团首先来
到城厢镇电站村，登上观光小火
车，走进漫市集和村史馆，了解
该村深化农文旅融合发展的具
体举措和成果。去年，省文化和
旅游厅、省发改委联合公布江苏
省乡村旅游重点村名录，电站村
是31个入围村之一。代表团成
员认为，该村发展活力充沛，发
展模式值得如东乡村学习。

在太仓航空产业园，代表团
成员认真聆听我市航空产业发
展状况介绍，当得知我市已集聚
吉太航空科技、北航天航长鹰太
仓总部基地、穆格控制系统等一
批优质航空产业项目，到“十四
五”末航空产业产值将达500亿
元时，交口称赞。

对德合作是我市一张闪亮
名片，全市目前已集聚德企404
家，制造业德企数量占全国的
10%。代表团先后走进太仓博泽
汽车部件有限公司、中德（太仓）

创新合作园，感受德企在我市蓬
勃发展的气象。大家纷纷表示，
太仓作为“德企之乡”，实至名
归。

代表团还来到娄江新城规
划展示馆，详细了解我市正在
建设中的娄江新城（中德创新
城）。大家一致认为，太仓依
托一流高校，建设未来新城，
汇聚高端要素资源，形成了新
发展格局加快构建的良好势
头。

在陪同考察过程中，汪香元
从交通、产业、娄江新城建设等
多个角度，介绍了我市经济社会
发展基本情况。他说，太仓沿江
临沪，区位优势显著，全市上下
正抓抢长三角一体化发展机遇，
集中力量做深“融入上海、对德
合作、以港强市”三篇文章，加快
打造虹桥国际开放枢纽北翼发
展极，努力把“上海下一站、下一
站上海”的城市标识擦得更亮。
如东的发展富有特色，值得太仓
学习。

陈慧宇对太仓的经济社会
发展成就给予高度好评。他说，
如东将充分借鉴太仓的先进经
验，走好高质量发展之路。希望
如东和太仓两地不断加强沟通
交流，在长三角一体化进程中紧
密合作、携手共进。

加强交流携手共进共谋发展
如东县党政代表团来太考察

吴庆文督查太仓港疫情防控工作

织密扎牢“外防输入”防护网


